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Бывший капитан тепло-
хода «Арабелла» Роман 
Лизалин, который в 
2011-м первым пришел 
на помощь пассажирам 
тонувшей «Булгарии», 
возглавил созданную в 
мае этого года государ-
ственную судоходную 
компанию «Флот РТ». 
И это в какой-то мере 
символично – теперь 
героическому капита-
ну предстоит спасать 
практически ушедший на 
дно татарстанский флот 
и возрождать в республи-
ке речное судоходство. 

В интервью корреспон-
денту «РТ» генеральный 
директор АО «Флот РТ» 

рассказал о сегодняшнем дне 
и перспективах компании.
– Роман Евгеньевич, поче-
му вместо реорганизации 
существующей компании 
«Татфлот», которая нахо-
дится не в лучшем состоя-
нии, было решено создать 
новую?

– Мы хотим начать с чисто-
го листа и с нуля создать себе 
имя и положительный имидж. 
При личной поддержке Раиса 
Татарстана Рустама Минниха-
нова мы пошли по этому пути.

Изначально была принци-
пиальная позиция руководст-
ва республики – не включать 
в состав учредителей какие-
либо коммерческие структу-
ры. Было принято решение, 
что учредителем АО «Флот РТ» 
будет Татарстан в лице Ми- 
нистерства земельных и иму-
щественных отношений. Мы 
сосредоточены на социаль-
ном направлении перевозок, 
ради чего и были созданы.

Сейчас готовимся прини-
мать на баланс пассажирские 
суда от «Татфлота». Чем быст- 
рее состоится передача, тем 
лучше, поскольку межнавига-
ционный период короткий, а 
ремонт и модернизация ста-
рой техники требуют време-
ни. Необходимо и обновление 
инфраструктуры – дебаркаде-
ров, причальных стен и так да-
лее. Предстоит большая рабо-
та, которую, понятно, за один 
год не сделаешь. Но будем ста-
раться большую часть выпол-
нить до 2025 года. На самом 

деле за флотом нужно следить 
постоянно – приобретать но-
вую технику, требования к ко-
торой периодически меняют-
ся, идти в ногу со временем.
– В этом году ваша компа-
ния за счет бюджета рес- 
публики приобрела два 
метеора, построенные 
на Зеленодольском заво-
де имени А.М.Горького, – 
«Муса Джалиль» и «Миха-
ил Девятаев». Кроме них, 
какие еще суда есть в ва-
шем парке и какие должны 
появиться в перспективе?

– Есть новый теплоход 

«Капитан Гусев» пассажиро- 
вместимостью 176 человек, 
который регулярно совер-
шает прогулочные рейсы по  
маршруту Казань – Свияжск. 
В следующем году планиру-
ем использовать его и на дру-
гих направлениях взамен ста-
рых судов «Татфлота». Сейчас 
составляем расписание дви-
жения теплоходов на 2024 год.

Наша задача – развивать не 
только речные пассажирские 
перевозки внутри респуб- 
лики, но и межрегиональный 
туризм. Недавно соверши-
ли тестовые рейсы из Казани 

в Ульяновск и Чебоксары. Из 
Елабуги ходили в Сарапул. По 
времени выгоднее было бы из 
Набережных Челнов, но там 
нет пристани. Хотя, казалось 
бы, такой город!

До 2025 года Зеленодоль-
ский завод имени А.М.Горького 
должен построить для «Фло-
та РТ» еще четыре метеора. 
Это позволит открыть новые 
межрегиональные маршруты. 
Правда, с туризмом возникают 
некоторые вопросы. Допус- 
тим, в Ульяновске судну негде 
заправиться, есть проблемы 
со стоянками у причалов для 
ожидания отдыхающих. Сей-
час обсуждаем с компанией 
«Содружество», которая осу-
ществляет пригородные пас-
сажирские перевозки желез-
нодорожным транспортом, 
возможность интермодаль-
ных перевозок, когда, к приме-
ру, в один конец туристы при-
бывают на теплоходе, а обрат-
но возвращаются на поезде.
– Чем современные ме- 
теоры отличаются от совет-
ских?

картина  дня

Казанская «Радиоэлектроника»  
заместит иностранцев
В ТАТАРСТАНЕ СОЗДАДУТ ОТЕЧЕСТВЕННУЮ БАЗОВУЮ 
СТАНЦИЮ LTE.
В связи с санкционным давлением производители оборудова-
ния сотовой связи – Ericsson, Nokia, Huawei, Cisco – объявили о 
приостановке продаж на территории России. Вместе с тем про-
дукция данных производителей является основой для большин-
ства сетей мобильной связи в РФ, что поставило под угрозу их 
развитие. А потребность российских операторов связи в базо-
вых станциях составляет около 100 тысяч единиц в год. Сего- 
дня разработкой аппаратуры с беспроводной высокоскорост-
ной передачей данных для мобильных телефонов занимается 
казанское НПО «Радиоэлектроника», сообщили в пресс-службе 
Министерства промышленности и торговли РТ. Как утверждает 
генеральный директор научно-производственного объединения 
Андрей Белов, отечественное решение по техническим характе-
ристикам не будет уступать базовым станциям ведущих миро-
вых компаний.

А потом у горящего дома  
обрушилась крыша…
СПАС ПОЖИЛУЮ ЖЕНЩИНУ ИЗ ГОРЯЩЕГО ДОМА В БУ-
ГУЛЬМИНСКОМ РАЙОНЕ ЛЕЙТЕНАНТ ПОЛИЦИИ РУСТАМ 
САФИН.
Как сообщили в пресс-службе МВД по РТ, полицейский в сво-
бодное от службы время находился во дворе своего дома, когда 
заметил возгорание на соседнем участке. Он бросился к месту 
пожара. Огнем были охвачены вход и крыша дома, из окон кото-
рого вырывались клубы дыма. Рустам Сафин увидел внутри на-
пуганную пожилую хозяйку. Он перелез через забор и попросил 
подоспевшего на помощь соседа принести лестницу. Взобрав-
шись по ней, оперативник ногой выбил оконную раму и проник 
в одну из комнат. Вместе с соседом Рустам Сафин вытащил жен-
щину из горящего дома. Сразу же после этого у горящего строе-
ния обвалилась крыша. Прибывшие на место спасатели ликви-
дировали пожар, а пенсионерку передали бригаде медиков. В 
настоящее время жизни и здоровью женщины ничего не угро-
жает.

Сдал стеклотару – проходи в музей

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ АКЦИЯ «В МУЗЕЙ ЗА СИНЮЮ ТАРУ» 
СТАРТОВАЛА НА ОСТРОВЕ-ГРАДЕ СВИЯЖСКЕ.
Попасть в любой музей острова-града теперь можно, если сдать 
пять и более стеклянных бутылок желательно синего цвета на 
любой кассе или в туристско-информационном центре на пар-
ковке. Бутылки собираются для повторного использования – из 
них будут выдуваться стеклянные сувенирные изделия. Сейчас 
команда музея реализует проект «Лезем в бутылку» – собранная 
стеклотара расплавляется в специальной печи при температуре 
1350 градусов, а затем стеклодувы музея-заповедника изготав-
ливают из этой массы сувенирную продукцию. Акция проводит-
ся в экологических целях. «На сегодняшний день очень актуален 
вопрос вторичной переработки отходов и раздельного сбора му-
сора. Стекло разлагается столетиями, оно катастрофически за-
грязняет окружающую среду», – говорит руководитель пресс-
службы музея-заповедника Юлия Нуреева. Экотур продлится до 
26 октября.

Обещать что-либо этому пациенту 
мы боялись
22-ЛЕТНЕГО ПАРНЯ С ОЖОГАМИ 90 ПРОЦЕНТОВ ТЕЛА УДА-
ЛОСЬ СПАСТИ ВРАЧАМ РЕСПУБЛИКАНСКОЙ КЛИНИЧЕСКОЙ 
БОЛЬНИЦЫ.
В июле молодой человек с другом проклеивали специальным 
раствором гараж, чтобы влага не попадала внутрь. При работе 
они использовали газовый баллон с горелкой для нагревания 
раствора. В какой-то момент шланг оторвался, и ребята загоре-
лись. Один получил ожоги 90 процентов тела, другой – 50 про-
центов. Оба были доставлены в РКБ. «Состояние было тяжелое. 
Если прогнозы по его другу были хорошие, то обещать что-либо 
пациенту с такими обширными ожогами мы боялись. Два меся-
ца он провел в реанимации, мы сделали десятки перевязок, про-
вели 20 операций, три из которых – по пересадке кожи. К концу 
сентября мы уже могли быть уверенными, что его жизни ничего 
не угрожает», – рассказал ожоговый хирург Динар Давлиев. Вче-
ра пациент выписался домой.

в несколько строк
• НИКОЛАЙ ЯКОВЛЕВ назначен новым генеральным дирек-
тором Казанского вертолетного завода, который входит в хол-
динг «Вертолеты России» госкорпорации «Ростех», информирует 
пресс-служба предприятия. С февраля текущего года он рабо-
тал первым заместителем генерального директора Арсеньев-
ской авиационной компании «Прогресс». Прежний гендиректор 
КВЗ Владимир Гинсбург ушел с должности по личным обстоя-
тельствам.

• ОТКРЫЛИ ДВИЖЕНИЕ ПО МОСТУ через озеро Нижний Ка-
бан на улице Нурсултана Назарбаева в Казани после капи-
тального ремонта, сообщили в администрации Вахитовского и 
Приволжского районов города. Здесь увеличили число полос с 
шести до восьми, рабочую нагрузку на мост, расширили пеше-
ходную зону.

• ВОЗБУЖДЕНО УГОЛОВНОЕ ДЕЛО на жителя Набережных 
Челнов по статье «За участие в деятельности экстремистской 
организации». Он собирал и передавал подписчикам закрыто-
го канала сведения об объектах критической инфраструктуры 
в Челнах, в том числе информацию о работе КАМАЗа, сообщал 
адреса зданий ФСБ и военных комиссариатов.

Восемь проектов 
рассмотрели на 
заседании Ин-
вестиционного 
совета Татарстана 
под руководством 
Раиса РТ Рустама 
Минниханова. 

Первым был рассмот- 
рен проект развития 
нефтехимического 

направления и биокомпо-
нентов моторного топлива 
на АО «ТАНЕКО». Здесь пред-
лагается строительство заво-
да по производству терефта-
левой кислоты и биокомпо-
нентов моторного топлива.

Следующим был пред-
ставлен проект создания 
светотехнического центра 
на территории села Стол-
бище под Казанью. Третьим 
стал проект агрохолдинга 
«Красный Восток» по стро-
ительству двух элеваторов и 
нескольких кормовых цент- 
ров.

Далее участники засе-
дания рассмотрели проект 
«Строительство многотоп- 
ливной автозаправочной 
станции с участком сжи-
женного природного га-
за» на автодороге Казань – 
Оренбург.

Следующим стал проект 
развития индустриального 
аграрного парка «Альметьев-
ский». Затем членам Инвес-
тиционного совета предста-
вили проект строительства 
автоматизированных ферм 
на 800 голов крупного ро-
гатого скота в Тюлячинском 
районе. В завершение был 
рассмотрен проект создания 
производственного комп- 
лекса в Тукаевском районе.

Как сообщает пресс-
служба Раиса Татарстана, 
все проекты были одобрены 
членами Инвестиционного 
совета. Руководитель Агент-
ства инвестиционного раз-
вития Татарстана Талия Ми-
нуллина подчеркнула, что 
инвестиции в республике 
демонстрируют значитель-
ный рост.

Она отметила террито-
рии, которые стабильно  
демонстрируют рост. Это 
Арский, Балтасинский, Вы-
сокогорский, Менделеев-
ский и Тукаевский районы.
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служба  здоровьявсё  для  победы

«Когда погода совсем испортится,  
пойдем ловить волну» 
Роман Лизалин проверяет на прочность «Флот РТ»

Ирина ДЕМИНА, «РТ»

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ 
РАСТЕТ 

В Татарстане отмечает-
ся сезонный рост заболева-
емости коронавирусом осе-
нью. За прошедшую неделю 
зарегистрировано 229 слу-
чаев новой коронавирусной 
инфекции, это на 65 случаев 
больше, чем за предыдущую 
неделю. Об этом на пресс-
конференции сообщила за-

меститель руководителя 
Управления Роспотребнад-
зора по РТ Любовь Авдони-
на. По ее словам, 96 процен-

тов заболевших переносят 
болезнь без тяжелых симпто-
мов. Всего с начала года в Та-
тарстане зарегистрировано 

14 267 случаев коронавируса. 

Самое время привиться
Ожидается рост случаев ОРВИ в конце октября 
Сергей СЕМЁРКИН, «РТ»

перспективы

Вернувшийся в Апасто-
во в отпуск боец встре-
тился со школьницей, 

письмо от которой получил 
на передовой и долго хранил 
как талисман. С женами и ма-
терями мобилизованных ме-
диков из Татарстана встре-
тился депутат Госдумы РФ 
Айрат Фаррахов. В райцент- 
рах продолжаются встречи 
глав муниципалитетов с во-
еннослужащими. Об этом 
и многом другом – в нашей 
традиционной рубрике.

НАГРАДА КОМАНДИРУ
Командира взвода батальо- 

на «Алга» Артёма Малюче-
ва наградили медалью орде-
на «За заслуги перед Респуб- 
ликой Татарстан» за отвагу 
и мужество, проявленные во 

время выполнения военных и 
гражданских обязанностей во 
время спецоперации. Военно-
служащий в настоящее время 
находится на малой родине в 
краткосрочном отпуске.

Торжественное вручение 
награды состоялось на сове-
щании в администрации Бу-
гульминского района, медаль 
воину передал глава муници-
палитета Линар Закиров. «Бу-
гульминские бойцы смело и 
отважно выполняют свои за-
дачи. Гордимся!» – сказал он.

Высокую награду вручи-
ли также директору компа-
нии «ГКС-Производство» 
Альберту Каримову. При-
казом министра обороны 
Сергея Шойгу за оказание 

За наших ребят 
встанем стеной
Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Далее – на стр. 2
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ДОСРОЧНАЯ  
ПОБЕДА

В престижном 
турнире одержал 
верх казанец 
Владислав Артемьев

шахматы
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СВОЕ 
ДЕЛО

В Дрожжановском 
районе 
организовано 
выращивание яблок

агробизнес
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ЕСТЬ 
ПРОБЛЕМА

Из клиник 
республики 
исчезла популярная 
вакцина 

ситуация
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ГАСТРОНОМИЧЕСКИЙ  
ТУР

Журналисты 
познакомились 
в Чебоксарах с 
чувашской кухней

экскурсия
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Роман ЛИЗАЛИН,  
генеральный директор АО «Флот РТ»: 

До 2025 года 
Зеленодольский 
завод имени 
А.М.Горького дол-
жен построить  
для «Флота РТ» 
еще четыре ме- 
теора. Это позво-
лит открыть новые 
межрегиональные 
маршруты. 

Инвестиции 
показали 
рост

В Татарстане выросло число 
заболевших коронавирусом, но, к 
счастью, у большинства пациен-
тов COVID протекает без тяжелых 
симптомов. А вот пик заболевае-
мости гриппом и ОРВИ прогно-
зируется в республике в конце 
октября, поэтому привиться от 
гриппа лучше сейчас. 
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